

LA PAZ DE MURCIA.



DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION. Los pagos son adelantados. No se admiten señas. Las suscripciones empiezan los dias 1.º 6 16 y terminan con los trimestres naturales.

PRECIOS DE SUSCRICION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 al trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 55.

LOS CABALLEROS DE LA X.

Si alguno de los ex-partidarios de don Amadeo de Saboya tuviese el capricho de viajar por las cortes extranjeras, entrase en conversacion con cualquier hombre politico de la Gran-Bretaña, de Alemania, de Italia ó de otra potencia europea, y fuese por él preguntado: «¿Usted que es V. monárquico, qué solución dinástica cree mejor para el trono de España? Tendría valor para encogerse de hombros y contestarle: «No lo he pensado todavía». Si Los Caballeros de la X, se encuentran con valor bastante para eso, no vayan por Dios á cortes extranjeras, porque con unas cuantas declaraciones por el estilo, crearian en Europa que esta era un país de mentecatos ó de locos.

No se comprende, en efecto, una ridiculez igual, que parece por una parte juego de niños, y por otra juego de compadres; pero no sabemos qué género de maquinaciones ó de maquiavelismo de pandilla. No queremos hablar de Inglaterra, ni de Alemania, donde por ahora no hay cuestion que resolver respecto al trono, y donde se asombrarian de encontrarse con un monárquico sin monarca. En Francia, por ejemplo, ¿se atreverá alguien á eternar un individuo si quiera que tenga sentido comun que no siendo republicano no sea partidario del conde de Chambord, del conde de Paris, ó del príncipe imperia?

Pero ¿qué decimos de Francia? En España no ha habido una revolucion, un destronamiento, un periodo de interinidad? Durante ese periodo ¿existía acaso algun monárquico, que no tuviera su candidatura? Antes por el contrario, abundaban, y aun sobaban, en el pensamiento de los dedicados á la caza de reyes. Topete, por ejemplo, defendía á todo trance al duque de Montpensier, Fernandez de los Rios queria traerlos á D. Sebastian de Portugal; Prim soñaba con el príncipe de Hohenzollern, y hasta Contreras proponía á D. Baldomero Espartero. Todos tenían su candidato, y por si á alguno le faltase, andaba por el mundo el malogrado Salazar y Mazarredo con una coleccion de ellos regalándolos á quien los pidiera.

Vino, por último, D. Amadeo y entonces cesaron las candidaturas, y los monárquicos que no guardaban en su pecho soluciones verdaderamente nacionales, se agruparon al rededor de la dinastia de Saboya, haciendo el sacrificio de sus propios candidatos, á quienes ninguno conocía ni siquiera de vista.

Pero la de Saboya cayó, y hé-los aquí otra vez metidos en el laberinto de buscar dinastia que ocupe el trono, á todos los que de monárquicos se precian. La cosa no es tan difícil como á primera vista parece; pero aquí tenemos la mania de embrollar los asuntos mas fáciles, hasta que se haga imposible resolverlos. En otra parte se hubieran reunido inmediatamente los elementos monárquicos, y se habrían puesto de acuerdo, ó habria cada cual echado por su lado para levantar su bandera. De cualquier modo, sabria todo el mundo que la fraccion tal sostiene la candidatura del príncipe Fulano, y tal otra la de Mengano. Lo que no sucedería en ninguna parte mas que en España, es que hubiese una fraccion monárquica sin monarca y un partido conservador sin bandera.

Quisieramos por nuestro propio decoro, y porque ya es tiempo de dar algunos visos de formalidad á la nacion española, que esto no se supiera en el extranjero, porque es imposible que se tenga por gente seria á la que tal hace; pero en esta época del ferro-carril y el telégrafo es de todo punto imposible ocultar ciertas debilidades á los ojos del público. Por eso nosotros, con el mejor deseo, aconsejamos á Los Caballeros de la X que abandonen el ridiculo papel que desempeñan, porque ya para comedia es poco interesante, y para saínete es largo y escaso de chiste.

¿Apenas hay donde escoger? Y los que se hayan cansado de ser monárquicos, ¿no tienen ahí dos repúblicas, con la mesa puesta, aguardando á los convidados? Aun podrá proporcionarse algun sitio vacío en el presupuesto del Estado; y los de Cartagena dicen, por su parte, que allí no se pasa del todo mal. La verdad es que casi vale mas ser individuo de número de la compañía de Roque Bárcia, que ministro honorario de la sociedad de Los Caballeros de la X. Al menos aquellos saben lo que quieren y lo que piden, y no están aguardando á que les caiga de las nubes un rey de palo ó un culabron, como á las ranas de la fabula.

Despejese, pues, la incógnita y decidámonos todos á algo que sea formal y serio

en medio de esta Babel en que vivimos, escarabajo de Europa y escándalo del mundo civilizado.

(«El Diario Español.»)

LA PAZ DE MURCIA.

Como para nosotros los pueblos son primero que la política, vamos á extraer una hoja que con el título de *La oración sobre el pan y escala móvil para la tasa de este*, se ha publicado en Madrid.

Tasa del pan en Madrid, basada en el precio de la fanega de trigo tierno de buena calidad, segun su rendimiento en harina y en pan, y tambien en conformidad con los gastos generales, de molienda y elaboracion.

La tasa del pan variaria un cuarto mas ó menos por cada pan de dos libras, siempre que una alza ó una baja de 5 rs. por fanega se manifestase en el precio de la primera materia (el trigo).

Estando el trigo tierno de buena calidad al precio de 15 rs. la fanega, el pan blanco de primera calidad debe ser vendido al consumidor al precio de 5 cuartos cada dos libras.

El trigo de 16 á 20 reales (término medio 18), el pan á 6 cuartos.

El trigo de 21 á 25 reales (término medio 23), el pan á 7 cuartos.

El trigo de 26 á 30 reales (término medio 28), el pan á 8 cuartos.

El trigo de 31 á 35 reales (término medio 33), el pan á 9 cuartos.

El trigo de 36 á 40 reales (término medio 38), el pan á 10 cuartos.

El trigo de 41 á 45 reales (término medio 43), el pan á 11 cuartos.

El trigo de 46 á 50 reales (término medio 48), el pan á 12 cuartos.

El trigo de 51 á 55 reales (término medio 53), el pan á 13 cuartos.

El trigo de 56 á 60 reales (término medio 58), el pan á 14 cuartos.

El trigo de 61 á 65 reales (término medio 63), el pan á 15 cuartos.

El trigo de 66 á 70 reales (término medio 68), el pan á 16 cuartos.

El trigo de 71 á 75 reales (término medio 73), el pan á 17 cuartos.

El trigo de 76 á 80 reales (término medio 78), el pan á 18 cuartos.

El trigo de 81 á 85 reales (término medio 83), el pan á 19 cuartos.

El pan de segunda y tercera calidad, pudiendo hacerse con mezcla ó de harina de trigos duros sin blancura, pero que produce mocho, debe ser vendido siempre al consumidor, en segunda calidad un cuarto menos por cada pan de dos libras, y el de tercera á dos cuartos menos.

Conociendo el precio del trigo, todo ciudadano puede fijar el del pan, y tiene el derecho indiscutible de decir á la autoridad superior, á la municipalidad y á los tahoneros y panaderos: «El pan debe venderse á tal precio», exigiendo rigurosamente de estos últimos que tengan los panes el peso que requieren.»

«La Ilustracion Española y Americana» conmemora en su última número el aniversario del combate de Trafalgar, ocurrido el 21 de octubre de 1804, dedicando á aquel hecho memorable un grabado alegórico y un artículo descriptivo dignos de la memoria de Gravina, Churruarín, Cisneros y Galiano. Publica además el retrato del general Sanchez Bregua, ministro de la Guerra, el combate de la escuadra leal con la insurrecta, tipos escandalosos de la Exposicion de Viena, y artículos de los Sres. Fuigoio, Fernandez y Gonzalez (D. Modesto), Hurtado y Huellín.

Este número es de los mas interesantes de la ilustrada y artística publicacion.

El Sr. Rivero no firma el manifiesto republicano-democrático.

¿Quiere ó no quiere mas ó quiere menos el Sr. Rivero?

Nuestro compañero el director de «El Ideal Político» ha salido para Madrid, quedando encargado interinamente de la direccion del mismo D. Juan Belmonte.

Ayer no se publicó «El Noticiero.»

En nuestro establecimiento se ha recibido el *Almanaque bufo*, continuacion de *El burlesco*, cuyo precio es 2 rs. Está lleno de caricaturas bufas.

Además hay el *Cómico*, el de la *Risa*, el de los *Chistes*, el de *El Omnibus*, el

Hispano-americano, y los del astrónomo Castillo.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha comunicado á los gobernadores, con fecha 21 del actual, la siguiente circular:

«A fin de evitar LA NOTORIA INFRACCION DE LA LEY que muchos ayuntamientos cometen prescindiendo de formar sus presupuestos anuales, segun previenen los artículos 126 y siguientes de la municipal, así como los perjuicios que en el sucesivo podria ocasionar esta clase de omisiones á los intereses generales, toda vez que el decreto, fecha 2 del corriente, hace participa al Estado en los ingresos municipales, ha resultado el Poder Ejecutivo de la República encarecer á V. S. la imprescindible necesidad de que por su parte observe con la mayor atencion las faltas que en aquel sentido cometan los ayuntamientos de esa provincia, y obligue á los que en dicho caso se encuentren á cumplir lo que disponen los artículos antes citados de la ley municipal, sin admitir en contrario excusa de ningún género.»

Esto, ni mas ni menos, es lo que venimos diciendo; ya lo ve el Sr. Somogy.

El frio y las lluvias se nos han entrado de repente y nos han puesto casi en el rigor del invierno en los dos últimos dias. Ayer lo mas alto que vimos el termómetro fué 10 y medio grados centígrados. Hoy ya vemos el sol.

Ignoramos el objeto que tiene un anuncio de una subasta para adquisicion de 10 millones de cartuchos, que se debió verificar el sábado último, y se publicó ayer miércoles en el «Boletín oficial».

Segun dicen los periódicos de Sevilla los cargamentos que llevaban los vapores *Extremadura* y *Darro* para el comercio de Sevilla, importan aproximadamente unos seis millones de reales.

Varios aficionados á la caza, residentes en Madrid, van á dirigir al señor ministro de la Gobernacion una atenta exposicion para que se derogue el decreto de 20 de setiembre último que dispone quede sin efecto el uso de armas y licencias de caza expedidas hasta dicha fecha, y que se modifique el de 6 del corriente que establece la crecida cantidad de 80 pesetas por dichas licencias.

Dice «La Gaceta Popular»

«El manifiesto del partido non-republicano, publicado anoche por varios colegas, es efectivamente lo que se habia anunciado: un documento literario bien pensado y bien escrito, que en vano trata de encubrir una inconsecuencia política muy significada. Como artículo de fondo no hubiera tenido precio; como declaración de un partido, como nueva bandera de una agrupacion que ha perdido la suya, nos parece demasiado ambiguo, exuberante en conceptos y en imágenes poéticas y químicas.»

Hé aquí condensados en lo posible los principios del nuevo partido:

«El ideal democrático de la revolucion de setiembre: el título primero de la Constitucion del 69: los derechos individuales en él consignados, sin sujecion alguna á procedimientos preventivos: unidad de la patria agitando y allende los mares: unidad política determinada por dos grandes unidades, la del poder legislativo y la del poder ejecutivo: medios legales en el gobierno por una nueva ley de orden público para reprimir toda rebelion y para impedir que se propague: un ejército permanente: una milicia ciudadana de orden; y el propósito firme de resolver la cuestion de Hacienda, y con este propósito, la conviccion de resolverla.»

Excusamos añadir que el documento encierra otras muchas promesas que harán exclamar sin duda al cachazudo lector que devore sus seis columnas:

«¡Lástima grande que sea verdad tanta belleza!»

El «Boletín oficial» de ayer publica la siguiente circular sobre orden público.

«En vista de las quejas producidas por los jefes de las columnas que operan en esta provincia contra los carlistas, motivadas por la falta de seguridad en las noticias que los jefes de las facultades acerca de la marcha de las facciones, he acordado excitar á V. para que empee la ma-

yor vigilancia y ponga inmediatamente en conocimiento de las fuerzas leales cuantas noticias adquiera acerca de las mismas.

Múrcia 27 de octubre de 1875.—El gobernador, Juan Bautista Somogy.»

Dice «El Avisador Malagueño»: «El Sr. Cónsul de Francia en esta ciudad debe salir para Cartagena, á fin de «establar las reclamaciones oportunas, por pertenecer parte del cargamento apresado por los buques insurrectos en las aguas de Valencia, á comerciantes franceses domiciliados en Malaga.»

Por el fiscal de la capitania general de Madrid se cita y emplaza al coronel teniente coronel D. Pablo Mariné, director de la fabrica de pólvora de Murcia en agosto último, para que se presente en el plazo de diez dias en las prisiones militares de San Francisco á declarar en la sumaria que se le sigue por haber tomado parte en la rebelion del cañon murciano, é inducido á este delito á la fuerza á sus órdenes contra los del gobierno de la nacion.

El laureado poeta español Sr. Zorrilla ha terminado en Roma su obra del *Romancero del Cid* que consta de 18,000 versos. Dicha obra honra á su autor y al país que lo vio nacer; digna sino los entusiasmados elogios, los apasos y los plácemes que al indicado poeta han dirigido varios periódicos de Europa. Parece que esta produccion, la publicara una casa editorial de Barcelona.

Se ha puesto en venta en Paris un nuevo invento, cuya posesion aglutaran sin duda los fumadores de nuestro país. Consiste en una cajita que contiene una pila diminuta, pero de fuerza suficiente para enrojecer unambre de platino á la pata del aparato; por medio de este alambre, pues, se consigue encender el tabaco, las bujías, mecheros de gas, etc., etc.

El manifiesto de los republicanos que se movieron para vivir con D. Amadeo y hoy se republicarizan para que les dé algo D. Emilio no tiene firmas mas que de «torres provinciales»; entre las que aparecen sin representacion se encuentra Murcia.

En la seccion de espectáculos hallarán nuestros lectores el programa de la funcion lírico-dramática que esta noche tiene lugar en el teatro del Circolo industrial.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la primera y segunda subasta de pastos de los montes que el Estado posee en los términos de Totana y Pilego se anuncia la tercera que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de dicha villa, el dia 10 del próximo noviembre á las doce de su mañana, bajo el tipo de 1,500 pesetas los del primer pueblo y de 425 los del segundo.

SECCION OFICIAL

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Circular.

No expresándose de un modo claro y concreto en el título 2.º de la vigente ley provisional como han de ejercer los gobernadores el derecho de inspeccionar las dependencias de los ayuntamientos para comprobar el estado de sus cajas, cuentas y archivos, y cuidar del fiel y exacto cumplimiento de las leyes y disposiciones que rijan sobre los asuntos encomendados á estas corporaciones; y como quiera que las recientes conomiciones del país pudieran haber influido mas ó menos directamente en la administracion municipal, llevando á ella la perturbacion y el desconcierto, haciendo indispensable que la superioridad adopte ciertas medidas que contengan y corrijan el mal donde quiera que exista, el gobierno de la república ha tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º Los gobernadores de las provincias podran delegar las atribuciones que les concede el párrafo quinto del art. 9.º de la ley provincial vigente en aquellos funcionarios que á mas de los requisitos legales reúnan las condiciones de aptitud necesarias para el buen desempeño de su cometido.

2.º Dichas autoridades darán cuenta al gobierno, a la mayor brevedad, del

dia en que nombrasen un delegado, y de la razon y objeto de esta medida.

3.º Luego que los delegados hayan terminado el servicio que se les comiso, presentarán en el gobierno respectivo una Memoria de las infracciones y faltas que hubieren notado en la inspeccion llevada á cabo, de cuyo documento se pasará inmediatamente una copia debidamente autorizada á este ministerio.

4.º En vista de lo que resulte de las referidas Memorias, los gobernadores adoptaran dentro de la mas estricta legalidad las disposiciones y medidas que crean procedentes, dando tambien de ellas oportuna cuenta á este centro administrativo.

Lo que de órden del mismo gobierno comunico á V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes. Madrid 24 de octubre de 1875.—Mariano Lisson.—Señor gobernador de la provincia de...

Resultado de la recaudacion de arbitrios sobre artículos de comer, beber y arde, obtenida en el dia de hoy.

FIELLATOS.		Ptas.	Ct.	CERDOS.	
Carnes 1559 (tus)	95	54			
Depósitos.	"	"			
Conciertos.	"	"			
Rgl. de gaunados	"	"			
Carmen.	214	63	2	"	"
Castilla.	21	77	"	"	1
Oribuela.	90	42	1	"	"
Nueva.	2	82	"	"	"
Truicion.	19	38	"	"	"
Ferro-carril.	43	55	"	"	"
Molinos.	23	35	"	"	"
Total.	519	46	3	"	1

Múrcia 28 de octubre de 1875.—El alcalde, P. I., Mariano Lisson.

ULTIMA HORA.

Del gobierno civil se nos ha remitido el siguiente despacho telegrafico:

«Ministro Gobernacion. Gobernadores.—Tengo la satisfaccion de anunciar á V. S. que la columna del brigadier Loma en el Puente Asurti, fortificado por los carlistas, á parte de la faccion Lizarraga deshizo el tambor y se tomó la fuerte posicion de San Esteban, causándole bajas y haciéndoles retirarse dispersos á los montes inmediatos.»

En Cartagena los insurrectos han matado á un individuo que trataba de evadirse y se defendió con un puñal, matando á dos é hiriendo á otros.

Se obliga á todos á tomar las armas bajo la multa de cinco duros. Han abierto varias armerias y casas particulares en las cuales después de saquearlas ponen una tablilla diciendo porque las abren. En algunas se han llevado efectos de gran valor.

Han desertado 50 individuos de la partida Aznar vendiendo sus armas á algunos vecinos de Cebegio. La escuadra leal esta frente á Portunau.»

4 Extracto de un artículo del periódico de Paris «Le Sécle».

«El gobierno inglés ha decretado se dé un premio muy bien merecido de 125,000 francos, al Sr. Doctor Livingston, por sus descubrimientos importantes en Africa. El célebre explorador que ha permanecido diez y seis años entre los habitantes del Oeste de aquel país (Provincia de Angola), ha comunicado á la Real Sociedad, pormenores muy interesantes y curiosos acerca de las condiciones morales y físicas de esos pueblos felices y favorecidos de la naturaleza.»

Manteniéndose de la plata mas benéfica que produce esa tierra fértil, la Revalenta, ellas se ven exentas de las enfermedades las mas terribles que puedan aquejar á la humanidad, tales como la tisis (consumucion), tos, asma, indigestion, gastritis y gastralgias, cáncer, estreñimiento y enfermedades de los nervios que desconocen por completo.»

BARRY DU BARRY y comp., calle de Valverde, 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 12 libras, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 470 rs.; 24 libras, 309 rs.—La *Revalenta chocolateada* DU BARRY en polvo, esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificante el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza, ni calentamientos ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea 4 cuartos por taza.

Depositarios.—Múrcia, D. Rafael Almazan y Martín.—Albacete, Toribio Nieto, hijos, y Barrios.—Alicante, Rodriguez Hernandez. 79—76

SECCION DE NOTICIAS.

De «El Popular» copiamos las siguientes:

GUERRA CIVIL.

Gaceta de hoy.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Extracto de los despachos telegráficos recibidos en este ministerio hasta la madrugada del día de hoy.

Vnseongadas.—La facción Lizárraga, que tenía fortificado el puente de Asurbil y cortado además el de Urbeta, fué ayer batida por la columna del brigadier Loma, que deshizo el tambor que habían construido para defenderse y les tomó la fuerte posición de San Estéban; causándoles numerosas bajas y obligando á los carlistas á retirarse en dispersión á los montes inmediatos. Por nuestra parte hemos tenido un muerto y cinco heridos.

No se han recibido mas noticias relativas á los movimientos carlista y cantonal.

Gaceta (interior):

No son ciertas las noticias comunicadas últimamente á *La Correspondencia* por uno de sus corresponsales acerca de la situación en que se encontraban los insurrectos cantonales. Noticias oficiales permiten asegurar que cada vez son más profundas las divisiones entre los jefes de la insurrección. Estos se miran con desconfianza, dominando siempre el último que llega, como ha hecho Delbalzo.

Un individuo á quien no dejaban salir, obligándole á tomar las armas, se defendió puñal en mano, matando á dos é hiriendo á otros, hasta que una descarga de la gente de Galvez terminó su existencia. Se obliga á todos á tomar las armas bajo la multa de 5 duros. Se han apoderado de las armerías de Crispín, Pérez y Carpena, abriendo muchas casas, saqueándolas y poniendo después una tablilla en la puerta diciendo por que la abren.

—La línea férrea entre Tarragona y Barcelona se halla interrumpida á consecuencia de los desperfectos causados en ella por la facción Tristany.

—La corbeta noruega de guerra *Norman*, procedente del Ferrol, ha fondeado en la tarde de ayer en el puerto de Vigo.

—Ha salido de las aguas de Alicante con rumbo al E. la fragata italiana *Sas Martino*.

—Ha entrado en las aguas de Coruña la cañonera de guerra rusa *Delfin*, procedente de Lisboa.

—Adelantan con rapidez las obras de fortificación que se está llevando á cabo en Guenca, y las que harán imposible otra nueva sorpresa por parte de las facciones en aquella capital.

—Ayer tarde llegó á Sigüenza el correo de Teruel con el retraso de siete horas, y no pudo enlazar con el de Madrid.

—La partida de Nevera, perseguida activamente por la guardia civil, se dirige de nuevo desde la provincia de Logroño á la de Burgos.

—Han desertado 50 individuos de la partida de Aznar, vendiendo las armas á dos pesetas á algunos vecinos de Cehegin, y se tienen datos seguros de que van muchos desalentados y huyendo hácia Chirivel (Almería).

—A las seis de la mañana de ayer entró en Velez-Rubio la partida de Aznar, saliendo á las ocho, después de haber quemado el registro civil.

—Tristany con su facción ha incendiado las estaciones de San Sadurní, La Granada y Góida.

—El día 26 entró en Xeste (Albacete) la partida de Rico, fuerte de 350 hombres, llevándose 3.500 rs., 600 en alpargatas y varios efectos estancados. Esta partida se encuentra perseguida de cerca.

—El correo de Pamplona no pudo salir ayer de Tafalla.

—El de Almería no ha enlazado en Murcia.

—La escuadra al mando del Sr. Chicarro se encontraba esta tarde al frente de Porman.

La Correspondencia:
«Se sabe que los carlistas tratan de fortificarse en Estella hasta hacerla plaza inexpugnable.

—Procedente de Francia ha pasado por Elizondo D. Alfonso, que ha ido á Estella á reunirse con su hermano.

—Se hallan detenidos en Tafalla diez y siete correos de Pamplona.

—Ayer se presentaron unos 18 carlistas armados en Busto, pueblo de la provincia de Burgos, llevándose en rehén hácia la sierra al alcalde, juez municipal y secretario municipal, con seis caballos. A los primeros les pusieron después en libertad.

—El domingo á las diez de la noche entró en la villa de Bohadilla del Monte (provincia de Madrid) una partida de hombres armados, parte de ellos á caballo. Los vecinos, al toque de rebato, se armaron y salieron en su persecución, disparándoles

algunos tiros, sin consecuencias. La partida huyó, internándose en el monte.

—Van á colocarse cuatro cañones más en Bilbao.

—El grueso de la facción continúa en Estella y sus alrededores.

—El brigadier Bengua ha sido encargado por el general Moriones de establecer un parque de recomposición en Logroño.

—Los carlistas han conducido á Arratia las armas que alijaron en Oadarroa, y van á establecer en Castillo de Alepaveitia la fundición de cañones que querían montar en Zornoza, á cuyo punto están conduciendo gran cantidad de cobre.

—Ello ha escrito á sus parciales en París, que esperaba 49 cañones de montaña y 14 Armstrong que deben desembarcar en Vizcaya, y que con 400 caballos adquiridos en Pau, iba á organizar caballería, que les falta. De Inglaterra, sin embargo, nos afirman que lo de los cañones Armstrong es una ilusión.

—Han fondeado en la ría de Bilbao tres vapores completamente cargados de víveres, que vienen á aumentar el gran depósito de estos que ya antes había en Bilbao.

—Segun dice un diario de Tarragona, no ha resultado cierta la noticia de la muerte del cabecilla Cereós. Hace días se le estrajo la bala que tenía introducida sobre la tetilla izquierda, en una casa de campo próxima á Prades, y después de la operación se lo llevaron los carlistas en una camilla para que no cayera en poder de las tropas.

—Algun periódico se hace eco del rumor circulado ayer tarde en algunos centros políticos sobre la llegada á Bayona de Cabrera, traido, segun se decía, por una comision de legitimistas franceses para celebrar una conferencia con D. Carlos, en la inteligencia de que éste acepte el programa político del antiguo caudillo, análogo en sus conclusiones al aceptado por el conde de Chambord.

—Dossientos infantes y ciento cincuenta caballos carlistas entraron ayer en Arnan, llevándose varios caballos y presos á algunos vecinos que no los quisieron presentar. En Vallbona entró otra partida procedente de la de Benaguacil. La facción Santés está en Liria.

Imparcial:

Nos escriben de Portugaleta con fecha 24:

«Hoy, entre las diez y once de la mañana, bajaba el río una lancha de la goleta de guerra inglesa *Lively*, que está fondeada en San Nicolás, y los bravos defensores de la religion tuvieron á bien hacer fuego desde Sestao y herir gravemente á uno de los marineros: la bala le entró cerca de la tetilla y salió por la espalda; es muy probable que á estas horas haya muerto. Es de notar que la lancha llevaba su pabellon; pero de esto no hay que extrañarse, pues sabido es que dias pasados nos decía un periódico de la localidad que el cónsul de S. M. B. habia prohibido á los súbditos ingleses izar la bandera de su nacion, de modo que parece que los carlistas, sabiendo esto, juzgan que están en el derecho de hacer fuego sobre dicha bandera.

Dice la *Gaceta* de Bilbao, que la orden del cabecilla Andéchaga á los mineros de Ortuella para que en un plazo dado le presentasen 2.000 pares de borregos, ha sido obedecida, sabiendo de quien tenia preparados ya 700 pares para su entrega. «Hay muchos liberales, dice el colega, que ponen una vela á San Miguel y otra al diablo.»

—La facción Santés se encuentran en Liria, llegando sus avanzadas hasta Puebla de Vallbona.

—Segun el *Diario de Tarragona*, las fuerzas carlistas que sostuvieron la accion de Prades contra el batallon cazadores de Barcelona, al pasar el lunes de la semana última por la carretera que une Vinaixa con Vimodí, detuvieron uno de los coches que actualmente hacen el tránsito desde aquella ciudad á Lérida y cambiaron los cinco caballos que llevaba con otros de la partida, flacos y estenuados, que hace unos dos meses quitaron al dueño del expresado coche.

En éste iban dos ó tres viajeros vecinos de Tarragona, á quienes saludó el abecilla Baró, cuya partida era la que custodiaba á los prisioneros de Prades. Formaban parte de la indicada partida algunos vecinos de la indicada ciudad.

—A un colega catalán le escriben de Santa Coloma de Farnés el día 22:

«El domingo pasado publicaron los carlistas el bloqueo de esta villa en las poblaciones comarcanas. Mañana nuevas dicen que empieza, quedando desde aquel dia incomunicados con todo el mundo. Veremos lo que durará, si bien creo yo que no será largo, pues, segun tengo entendido, es el cobro de la contribucion lo que lo motiva, y atendido á que la gran mayoría

de los propietarios son carlistas, no creo se pasen muchos dias sin pagarlos.»

—El alcalde de Benaguacil dice ayer que á las tres de la mañana, la facción Arnau con 200 infantes y 150 caballos se presentó en el pueblo, llevándose casi todos los caballos útiles y á los dueños que se negaron á entregar los suyos.

También en Puebla de Vallbona se presentó el oficial Roger con una partida de 20 ginetes para hacer la requisita, llevándose cuantos caballos había en el pueblo.

—El brigadier Biagua se halla en Logroño, con objeto de montar un parque para el armamento del ejército del Norte.

—Los carlistas han llevado á Arratia armas y municiones desembarcadas en Oadarroa.

En Zornoza empezaron los trabajos para establecer una fundición, pero han trasladado la maquinaria á Arteaga, Cantillo, y Alepaveitia, y están construyendo los hornos.

Al primero de dichos puntos llevan el cobre de la fábrica de Pradera Galdácano. Esperan á cuatro extranjeros que deben encargarse de montar y dirigir la fundición.

—Bernaola estaba el viernes en Retuerta, hallándose el frente de 500 hombres. Aguardaba á Castor para activar sus operaciones contra Portugaleta.

—Segun dice un colega de Barcelona, el cabecilla Tristany llegó el miércoles último á Igualada con 3000 hombres. Llevaba 172 prisioneros de Prades, entre ellos 160 soldados y 12 oficiales. Exigió al alcalde 160 pesetas de socorro para los soldados y 18 para los oficiales de cuyas sumas dió el correspondiente recibo. Después exigió un trimestre de contribucion. A las ocho de la noche llegaron Miret y Mariano de la Coloma con 500 hombres. Los prisioneros de Prades fueron encerrados en el teatro.

—Un colega catalán dice que los voluntarios de Uldemelins han depuesto las armas entregándolas á las autoridades de Cornudella.

—Dicen de Bilbao que D. Bruno Mata, conocido notario de aquella villa, ha sido nombrado por la diputacion facciosa secretario de Justicia.

—La facción Sagúes ha obtenido en Biotá 800 raciones y 8.000 rs. esperando recibir el completo hasta 20.000.

—Dice la *Guerra* de Bilbao que las facciones de Vizcaya han recibido una remesa de cartuchos para fusil Chassepot.

—La partida carlista mandada por Marco, que ha hecho la provincia de Guadalajara teatro de sus fechorías, está interceptando continuamente la correspondencia de dicha línea, por lo que Sacadon, Molina, Sigüenza, Brihuega y otros muchos pueblos de la provincia se ven privados de recibir cartas y periódicos.

—El Gobierno tiene noticia oficial de que D. Alfonso, que ha entrado de Francia por Elizondo, se ha unido en Estella á su hermano D. Carlos.

—El brigadier Arrando, que se hallaba en Castellon, emprendió ayer nuevamente las operaciones contra los carlistas.

—El cadáver del malogrado teniente coronel Maturana ha debido ser conducido ya á Tarragona, en cuya poblacion se le habrán tributado los correspondientes honras fúnebres.

—Dicen de Bilbao que una pequeña avanzada de contraguerrilleros del señor Abasolo sostuvo el viernes un fuerte tiroteo con los carlistas, resultando gravemente herido un contraguerrillero.

Al comandante de Marina D. José de Bedoya, que se hallaba herido en el hospital de Bilbao, se le habian administrado los sacramentos á la fecha de las últimas noticias.

—A Bilbao se han remitido 300.000 cartuchos y tres cañones rayados.

—El viernes último detuvo el cura de Flix el coche de Falset á Reus; pero raro caso, no causó molestia alguna á los viajeros, excepto el consiguiente susto de verse rodeados por los 70 individuos que capitaneaba el citado cabecilla.

—Muchos de los vecinos de Valls que se habian refugiado en Tarragona por temor de ser víctimas del ataque intentado por los carlistas, han regresado á dicha villa en vista de la retirada de las partidas á la provincia de Gerona.

—El sábado se han celebrado en la iglesia de San Agustín de Tarragona las honras fúnebres en sufragio de las almas de los jefes, oficiales é individuos de tropa del batallon cazadores de Barcelona que perecieron en la accion de Prades.

—La facción Cucala se hallaba ayer en San Mateo y pueblos inmediatos, donde parece se concentran algunas otras partidas.

—La partida de Nevera, perseguida activamente por la guardia civil, se dirige de nuevo desde la provincia de Logroño á la de Burgos.

—El general Moriones continuaba ayer

en Peralta, segun dicen los despachos oficiales.

—Tampoco ayer hubo correos entre Pamplona y Tafalla, siendo con esta 18 las expediciones detenidas en aquella capital.

Gaceta Popular:

«En la fortificación de la Sendeja (Bilbao) se ha colocado un tablero con esta inscripcion: *Núm. 1. — Biteris de la muerte.* Esta situada, en efecto, casi en el mismo emplazamiento de la que existió en la pasada guerra civil; el nombre le cuadra además por el negro color de que está pintada la obra de madera y que contrasta con el brillante verdor del muro por el lado del fuso.

—Segun *La Epoca*, parece confirmarse la noticia de haber llegado don Ramon Cabrera á una quinta inmediata á Bayona, donde debe celebrar una entrevista con don Carlos de Borbon.»

Diario de Avisos de Zaragoza:

«*Valderrobles* 24 de Octubre de 1873. — Estimado amigo: Esta tierra está inundada de partidas carlistas. Si le digo á usted que en ella viven y merodean 6.000 hombres del llamado ejército real, creo que no exageraré.

Aparte de Vallés, Segarra y otros cabecillas que divagan por estas inmediaciones, hemos tenido dos dias en esta, descansando, cobrando contribuciones y rezando el rosario en la plaza, á las de Panera y Polo, con toda tranquilidad.

Tienen establecidas comandancias militares ó de canton en la mayor parte de los pueblos, y proyectan fortificar algunos, entre ellos Beceite, punto estratégico y el mas á propósito, puesto que es la garganta y único paso estratégico para Cataluña y Valencia, aunque todo esto no es sino parodiar lo que hizo el partido carlista durante la guerra de los siete años.

Esa fortificación de los puertos, famosos tristemente durante la época referida, durará lo que entonces duró; esto es, hasta que el Gobierno pueda mandar á este país un ejército y un hombre de accion á la manera de Zurbano, que fué el que acabó entonces con dichas fortificaciones, sin que siquiera le esperaran sus defensores.

He dicho que los carlistas rezaron el rosario en la plaza de esta villa y así es: figúrese V. una plaza cuajada de hombres formados en perfecta alineacion, con las boinas en las manos y rezando el rosario, que dirige el cura del pueblo colocado en un balcon, contestando tambien los vecinos, y sobre todo las vecinas adictas que llenan los balcones y ventanuas.

Tambien llevan muchos los ya célebres escapulones con la inscripcion de *Detente, el corazón de Jesús está conmigo.*

Dominado, pues, este país por el carlismo, á cuyas huestes se unen diariamente los partidarios hasta ahora retraidos, ya puede V. comprender que apenas quedan por aqui liberales, habiendo buscado casi todos su hospitalidad en Alcañiz, Tortosa y Zaragoza.»

SECCION OFICIAL.

Se dispone cese en el cargo de oficial de la clase de segundos del ministerio de la Guerra, el comisario de guerra de primera clase D. José Carbó y Reduan, al cual se le nombra oficial de la Direccion general de Administracion militar.

—Se nombra oficial de la clase de segundos del ministerio de la Guerra, al coronel graduado D. José Larumbe.

—Se dispone cese en el cargo de gobernador militar de la plaza de Alicante, el mariscal de campo D. Francisco Canaleta.

—Se nombra para ocupar este puesto al brigadier D. Juan García Torres.

—Se promueve al empleo de mariscal de campo al brigadier D. José Loma y Argüelles.

—Se nombra oficial de la clase de terceros del ministerio de la Gobernacion, á D. Marcos Zapata.

—Se declara cesante á D. Federico Savila, jefe de administracion de segunda clase, y segundo de la económica de Puerto-Rico.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 28.—A pesar de la disidencia de los periódicos conservadores, el partido monárquico está unido y perfectamente de acuerdo.

ROMA 28.—Se han presentado los presupuestos, en los cuales resulta un déficit de 110 millones de francos.

PARIS 27.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés á 57.10 El 4 1/2 por 100 id. á 84.25 El 5 por 100 id. á 92.35.

Consolidados ingleses 92 5/8. En el Bolsin se han hecho: Interior español á 45 7/8 Exterior id. á 18 13/16.

PARIS 23 (retrasado).—La comision permanente, en su reunion de hoy, ha acordado no adelantar la fecha de la reapertura de las sesiones de la Asamblea.

PARIS 37 (noche).—El Sr. Chesnelong, comisionario que fué de la mayoría de la Asamblea para obtener declaraciones de parte del conde de Chambord, ha publicado una carta en la cual sostiene la verdad absoluta de las comunicaciones respecto á las palabras del conde.

El periódico legitimista *La Union* dice que el Sr. Chesnelong ha interpretado fíamente el pensamiento de dicho príncipe.

BERLIN 27.—El Banco de Prusia ha subido de cuenta al 5 por 100.

ROMA 27.—El padre Buxi, general de los jesuitas, ha acordado establecer su residencia en Bélgica á consecuencia de la persecucion de que es objeto la orden por parte de las autoridades italianas.

NUOVA-YORK 27.—Varias fundiciones de hierro y varias fábricas de hilados de algodón de las provincias se han cerrado á consecuencia de la paralización de los negocios.

BERLIN 27.—El príncipe de Bismark ha llegado á Varzin.

PARIS 28 (á las dos y 50, tarde).—Han llegado á Versailles tres diputaciones, pero el mariscal Mac-Mahon se ha negado á recibirlas. Una de estas diputaciones, habiendo declarado que no se podria responder del orden si fuera proclamada la monarquía, se le contestó que el Gobierno no temia nada, y que garantizaba el mantenimiento de la paz pública.

La *Gaceta* de hoy en su seccion de noticias, viene desmintiendo las que *La Correspondencia* ha dado relativas á la situacion de los insurrectos de Cartagena.

Tenemos, pues, riñendo á las dos *Gacetas*, la oficial y la oficiosa. ¡Parece broma!

El Sr. Castelar se ocupó con preferencia á todo en celebrar frecuentes entrevistas con hombres versados en negocios de Hacienda.

En estas conferencias se formularian varios proyectos rentísticos encañados á salvar la Hacienda de la crisis tan peligrosa porque está pasando, pero hasta ahora nadie ha dado chispas.

Estamos á 29, y el Sr. Pedregal sigue en sus trece y las clases pasivas en 30 de Setiembre.

El ministro de Marina no regresará por ahora á Madrid.

Se desmiente la noticia de que nos hicimos eco sobre si el general Moriones habia llegado á Bilbao.

El Gobierno de Madrid ha llamado la atencion al Gobierno francés sobre la conducta que ha observado con buques de este país, favoreciendo á los cantonales de Cartagena.

Hace tiempo que *La Correspondencia* con una habilidad digna de la célebre prestidigitadora madame Anguinet, viene entreteniendole el hambre de las clases pasivas, y haciéndoles gastar dos cuartos nocturnamente á cambio de esperanzas, que maldito si aquellas clases se lo agradecen al colega noticiero.

¡Es mucho el interés que demuestra *La Correspondencia* por las clases pasivas.

Dos acontecimientos importantes deben tener lugar de un momento á otro, segun noticias.

Un combate naval entre la escuadra y las fragatas insurrectas y una batalla general entre todas las tropas republicanas y todas las carlistas.

No es cierto que el Gobierno haya mandado encargados de ciertas importantes misiones al extranjero á varios hombres influyentes de la situacion.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, segun costumbre, solo se trató de asuntos relativos á la guerra del Norte.

La causa del comandante Garmilla aun no ha sido despachada por el Consejo supremo de la Guerra.

Este alto tribunal, para el mejor acierto en su informe, procede con toda la lentitud que las actuales circunstancias hacen necesario.

Ayer han conferenciado con el ministro de la Guerra varios generales que han estado hace tiempo en operaciones.

El Correo Militar publica el siguiente significativo suelto:

«Noticias autorizadas, cartas que obran en nuestro poder y detalles verbales coinciden en la precision absoluta de aumentar el efectivo del ejército del Norte, facilitándole al propio tiempo otros recursos que seguramente no ignora el Sr. Sanchez Bregua. La máxima de Napoleon I para

obtener resultados en toda clase de em- presas bélicas es imprescindible no echar- la en olvido tratándose de dicho ejército, pues los mejores proyectos, los planos más exactos y concienzudos, pueden fracasar y fracasan cuando se lucha con otro enemigo que detiene el curso de los sucesos.

Tal vez dejen de comprender nuestras palabras muchas personas ajenas á la profesión de las armas; pero nosotros no podemos ni debemos ser más explícitos, abrigando, sin embargo, la seguridad de que las anteriores reflexiones surtirán efecto en las altas esferas ministeriales, puesto que nos mueve á expresarnos de este modo un deber patriótico.»

NOTICIAS GENERALES.

Estado sanitario.—Se han mantenido muy constantes las condiciones atmosféricas en la pasada semana: la temperatura máxima ha estado oscilando alrededor de los 2.º y la mínima próximamente á los 5.º; los vientos N. E., N. N. E. y N. O. han dominado con gran persistencia; la altura barométrica sufrió con pocas variaciones, y el cielo se ha visto casi siempre despejado. A su fin ha cambiado mucho el estado atmosférico.

Las enfermedades reinantes han perdido algo de su índole catarral, y en cambio comienza á dominar en ellas el elemento inflamatorio: se presentan varias pulmonías y hepáticas; las afecciones catarrales tienden á degenerar en intermitentes; siguen las fiebres de este nombre, adquiriendo algunas carácter pernicioso; no cesan aun las fiebres exantemáticas, sobre todo las erisipelas y viruelas; ni las anginas; pero los trastornos digestivos desaparecen cada día.

Entre los enfermos crónicos, los reumáticos y los de pecho son los que más se agravan, dando estos últimos no pequeño contingente á la mortalidad. (Siglo médico.)

Ha sido premiada por las labores presentadas en la Exposición universal de Viena nuestra compatriota doña Rita Griñón y Pérez, directora del antiguo colegio de señoritas titulado de Tepe, establecido en la calle de Atocha, núm. 59.

El Sr. Pedregal ha conseguido reunir 80 millones para atender á las necesidades más urgentes.

En el día de ayer fué detenido por el jefe interino de orden público, D. Pedro García Malo, 48.000 duros en billetes falsos de 400 escudos, de la emisión de 31 de Diciembre de 1873, y la piedra en que se tiraron los de la emisión de 30 de Noviembre de 1872.

La guerra civil en Buenos-Aires impide la circulación de correos en la provincia de Entreríos.

Las autoridades de Alicante visitaron el sábado al señor ministro de Marina y al contraalmirante Sr. Chicarro, que se hallaban á bordo de la escuadra.

Los cantonales de Cartagena, que imprimían El Canton Murciano en papel amarillo, habrán respirado al encontrarse con que uno de los vapores apresados por ellos conducía una partida de diferentes clases de papel, entre ellas el correspondiente á La Crónica Meridional, de Almería.

Segun vemos en el O'Rebate, el sábado último hubo una verdadera manifestación republicana en el Teatro del Príncipe Real, de Lisboa, con motivo de una función á beneficio de un correligionario á quien había caído la suerte de soldado.

El Teatro estuvo literalmente lleno. Se leyó una poesía en sentido republicano del Sr. Gomez Leal, cuya lectura fué interrumpida á cada estrofa con frenéticos y entusiastas aplausos.

Anteayer había llegado á Alicante el vapor Union con carbon para la escuadra, procedente de Barcelona, y estaban próximos á llegar otros tres buques, el Besos, la fragata Virtuosa y otro vapor.

Por noticias recibidas de Torrevieja por el general en jefe del ejército de Cartagena se sabe que la escuadra leal pasó ayer tarde á gran distancia de aquel fondeadero con rumbo á Poniente.

La comisión mandada á Cartagena por los intransigentes de Cataluña prepara un Manifiesto á todos los españoles, y en particular á sus paisanos.

Esta noticia es de El Canton Murciano.

A la felicitación que las autoridades de Alicante dirigieron al excelentísimo señor ministro de Marina y al contraalmirante Chicarro por su feliz llegada á Portmán, y al ofrecimiento que hicieron en nombre del pueblo de Alicante, han contestado dando las gracias al señor gobernador, lo propio que á la diputación provincial y ayuntamiento, asegurando que las fuerzas de su mando, así la oficialidad como la tropa, y marina, ansían contribuir por su parte, sin omitir sacrificio alguno á la pronta sumisión de los insurrectos.

Un colega ha hecho la observación de que el juez de Puente Caldelas, que debe ser muy monárquico, sigue empleando en sus citaciones la fórmula siguiente: Don Amadeo I, rey de España por la gracia de Dios, etc.

Ayer tarde, con motivo de la seguridad manifestada en las cartas de París de que

se vote la monarquía, se ha habido de reuniones de todos los elementos liberales para persuadir á Gobierno de la necesidad de inspirar confianza á los intereses conservadores, si no á de complacere extraordinariamente la cuestión carlista.

El desertor del presidio de Cartagena, Juan Silo Delgado, que se hallaba en dicho punto sufriendo veintinueve años de condena por muerte dada á su mujer, ha sido capturado y puesto á disposición del señor juez de primera instancia del partido, el 45 del actual, por el sargento segundo, comandante del puesto de Logrosán (Cáceres) Antonio Collazos y Gomez, acompañado de un regidor de aquella localidad.

Dice el Federal de Oviedo que la administración de Hacienda pública de aquella provincia marcha como á remolque, debido á la reciente cesantía de antiguos y competentes empleados y á la colocación de otros completamente extraños á los trabajos de las oficinas.

Dice la Crónica de Cataluña: «Escriben de Girona que todos los días pasan por aquella ciudad un gran número de franceses fugitivos de su nación dirigiéndose al centro de España.»

Las goletas de nuestra armada Diana y Prosperidad estuvieron ayer en el fondeadero de Torrevieja.

Atendiendo á las indicaciones de muchas personas que desean se fije un día en la Exposición en el cual puedan darse citas muchas personas que acuden frecuentemente á examinar los objetos expuestos, se ha designado á este fin los miércoles de cada semana, comenzando desde hoy. El palacio se abrirá en este día á las doce y la entrada será al precio de 40 reales, cediendo el 20 por 400 á favor de la Asociación de Beneficencia domiciliaria de Madrid, que preside la señora condesa de Montijo.

La mayoría de la prensa, refiriéndose á sus propios informes, asegura que la agitación de los inquietos malagueños aumenta por momentos. Un colega dice que el jefe de carabineros pide refuerzos, pues con la salida de aquella capital de parte de la guarnición, ha quedado poco menos que indefensa contra cualquier intencionalidad de los intransigentes.

Como quiera que manifestáramos ayer nuestra extrañeza de que ausente el señor Solier y su batallón de voluntarios hubiera todavía quien pensara en reproducir escenas de triste memoria, se nos contestó: «Aun vive Carvajal.»

Y recordamos, en efecto, que á punto de darse dictamen (y después de haberlo dado, en lo cual estamos muy seguros,) sobre el suplicatorio para procesar al señor Carvajal, la comisión varió de parecer quedando el asunto pendiente ad kalendas grecas.

Están próximos á llegar á la Península 500.000 quintales de tabaco en rama, procedentes de las islas Filipinas, con destino á las fábricas nacionales.

Algunos periódicos dan la noticia de que el Sr. Figuerola está prisionero en Cartagena.

El batallón cazadores de Mérida, que se encontraba en Leganés, ha llegado á Madrid: ayer se presentaron sus jefes y oficiales al ministro de la Guerra.

El vapor Ciudad de Bayona que, como hemos dicho, fué abandonado por su tripulación del 45 al 46 de este mes frente á la costa de las Landas por haberse declarado fuego á bordo, había sido adquirido recientemente para una sociedad bayonesa segun dice un periódico legitimista de aquella ciudad, añadiendo que el cargamento se componía de 200 toneladas de esencia, 450 de breña y resina, 4.000 fusiles Berdan, adquiridos últimamente en el arsenal de Bayona, y un millón de cartuchos; todo con destino á Amberes y bajo fianza prestada ante el prefecto, que autorizó la exportación. La causa del incendio fué el haberse derramado un barril de esencia, que se incendió con el contacto del fuego de la máquina. El casco y el cargamento estaban asegurados. Los fusiles y cartuchos los aseguró el corredor señor Andra, de París.

Créese que el casco se fuera á pique con el cargamento, después de quemado en parte, pues ninguna noticia se tiene de él. «Es indudable, dice á esto el Irurac-bat de Bilbao, que las armas y municiones venían para los carlistas, y la fianza para asegurar su destino á Amberes habrá sido perfectamente arreglada por algun funcionario de la devoción del Sr. Nadailac. No creemos equivocarnos al asegurar que ni el Gobierno ni las autoridades de estas provincias, las de Bilbao sobre todo, no tienen de este suceso más noticias que las que nosotros les damos, y que por consecuencia, ninguna disposición se habrá tomado para recoger el casco por si hubiera sido arrojado hacia estos playas.

El movimiento que hácia esa fecha hicieron algunas fuerzas carlistas por la costa, sería probablemente con objeto de recoger este cargamento.»

Indicábase anoche en los centros oficiales la posibilidad de que hoy se recibieran noticias muy importantes de Cartagena.

The Times vuelve á inclinarse en favor de la monarquía constitucional en Francia, dándole por indudable y diciendo que este régimen político, lealmente practicado por Enrique V, está en armonía con las tendencias características de la nación francesa, que jamás se ha mostrado apta para la República.

No es cierto que el Sr. Echegaray haya ido al extranjero con una misión más ó menos importante, segun aseguran anoche varios colegas: su viaje, dicen personas que deben estar bien informadas, tiene por único objeto recorrer la línea férrea del Tajo, de la que es director, en compañía de los los ingenieros del Gobierno y del Sr. Calleja, que lo es de dicha empresa.

Se asegura que es profunda la división que en el campo radical ha causado el Manifiesto de su junta directiva, citándose los nombres de muchos ex-senadores, ex-diputados, y aun de diputados en la actualidad, que como Sr. Vallés, se han negado á suscribirlo, manifestando no hallarse conformes con los principios que en él se consignan.

Se ha dispuesto la entrega á la marina de las espoletas correspondientes á los proyectiles á que se refiere la órden de 9 de Octubre del año próximo pasado, así como tambien 100 proyectiles más de once calibre de ocho y diez centímetros con 200 espoletas hara dar más amplitud á las experiencias que con los cañones de bronce á cargar por la culata deben ejecutarse.

Ha quedado terminado el expediente gubernativo que se ha seguido en averiguación de la procedencia de las órdenes dadas á los guardias de orden público prohibiendo hablar en contra del Gobierno, y anoche debió pasar al ministro de la Gobernación.

Segun se nos ha asegurado, son 30.000, en vez de 20.000 que dijimos, los fusiles entregados por el señor Corredor á cuenta de su contrata de 50.000, estando recibiendo del resto la comisión receptora cuando llegó el órden de rescisión. Esta parece fundarse en el plazo trascurrido, pero tambien resulta por la escritura del contrato que el Sr. Corredor no estaba obligado á la entrega sino simultáneamente con el pago, y este ha sufrido irregularidad por las circunstancias conocidas del Tesoro.

Es de esperar, si esto fuese cierto, que el asunto sea nuevamente revisado para resolver en justicia y sin dañar intereses considerables.

Segun noticias de un colega, han sido robados algunos infelices carreteros en el camino de Chinchón, y el día 23 lo fueron nueve galeras entre Villarejo y Selvanés y Perales, de esta provincia de Madrid.

Se ha dispuesto que presten servicio activo los oficiales de administración militar que se encontraban en situación de supernumerarios.

Dice La Correspondencia: «Lo que se ha dicho hasta ahora de próxima venida de nuestro representante de Francia á Madrid no era cierto; pero la gravedad de los acontecimientos que se prevenen en Francia acaso induzca al Presidente del Poder ejecutivo á llamar á su amigo, el Sr. Abarzuza, para oír de su boca los informes que pueda necesitar el Gobierno.»

El domingo, á las diez de la noche, entró en la villa de Bohadilla del Monte (provincia de Madrid) una partida de hombres armados, parte de ellos á caballo. Los vecinos, al toque de rebato, se armaron y salieron en su persecución, disparándole algunos tiros sin consecuencias. La partida huyó, internándose en el monte.

El bloqueo de Cartagena se notificado oficialmente á los comandantes de los buques extranjeros el día 23; pero aquellos no tuvieron conocimiento de la medida hasta el día siguiente.

Los fabricantes de Béjar reunidos bajo la presidencia del alcalde popular manifestaron ayer que tienen paños en cantidad suficiente para atender á todas las necesidades del ejército.

El Tribunal Supremo ha desestimado la querrela producida por el marqués de Sardoal contra D. Federico Melchor y Lamette, juez instructor del sumario que se formó á consecuencia de los sucesos ocurridos el 23 de Abril último en la plaza de Torres de esta capital.

El querrelante ha sido condenado en las costas.

En Miguelturra ha dispuesto el alcalde, no sabemos si con autorización superior, que las mujeres hagan guardias, imponiendo una multa de ocho reales al recluta femenino que se niega á prestar el servicio de las armas.

VARIEDADES.

EL PROCESO DE BAZAINE.

(Continuación.)

FIN DE LA SESION DEL 10 OCTUBRE.

Al reanudarse la sesión á las tres y media, el escribano continuó la lectura de los documentos relativos á las municiones de infantería, lectura que dió por resultado hacer desaparecer la mayor parte del auditorio.

Sin embargo, algunos de estos documentos son interesantes; pero este interés se aboga en enumeraciones monótonas, de las que por casualidad coje el espectador algunos guarismos. Hé aquí uno que es verdaderamente muy curioso: la estadística del número de disparos de cañon hechos en algunas grandes batallas.

En Liguy, 1815, los prusianos tenían 492 piezas ó hicieron 8.074 disparos ó sean 47 por pieza. En Solferino los franceses con 300 piezas, tiraron 16.000 cañonazos, ó 53 por pieza, al paso que los austriacos con 368 bocas de fuego, no dispararon más que 10.000 ó lo que es lo mismo, 29 por pieza.

En Kœniggratz en 1866, los austriacos dispararon 36.200 cañonazos con 900 piezas, y los prusianos 46.000, aunque solo contaban con 672 piezas.

En Gravelotte los franceses tiraron 26.000 cañonazos con 432 piezas, y los prusianos 21.000 con 222 cañones.

En Saint-Privat los franceses con 456 bocas de fuego hicieron 22.000 disparos, y los prusianos 35.000 con sus 616 cañones.

Por último, en Sedan los prusianos hicieron fuego 32.000 veces con 99 piezas.

Vése que en Gravelotte fué donde los franceses hicieron mayor consumo de municiones por pieza, pues cada una de las piezas hizo 94 disparos.

Después de la lectura de los documentos relativos á la artillería, el escribano pasó á leer la tercera sección de la parte cuarta del informe que se refiere á las subvenciones y la sesión se levantó á las cinco y cuarto.

La Audiencia del día siguiente empezará á las once.

Todos los documentos que se han leído en las sesiones no tienen igual importancia y evitaremos, dice la Liberté, publicar una gran parte de ellos que aparecerán en el curso de los debates; pero hay sin embargo algunos que es oportuno poner inmediatamente á la vista de los lectores, porque están relacionados con el episodio, sino el más grave, el más conmovedor del proceso.

Tales son los que tratan del doloroso suceso de las banderas. ¿Tuvo realmente intencion el mariscal Bazaine de quemarlas? Fueron entregadas al enemigo por su propia voluntad, ó circunstancias fatales han hecho que así sucediera? Tales son las cuestiones que hay que resolver.

Hé aquí la carta que el general en jefe del ejército del Rin dirigió á los jefes de los distintos cuerpos de aquel ejército.

«Tened la bondad de dar órden que las águilas de los regimientos de infantería de nuestro cuerpo de ejército, se recojan mañana temprano, por medio del comandante de artillería, y se trasporten al arsenal de Metz, donde la caballería ha depositado ya las suyas.»

«Prevenid á los jefes de los regimientos que allí serán quemadas. Las águilas, envueltas en sus fundas, serán conducidas en un furgon cerrado, el director del arsenal las recojerá y dará recibo á los cuerpos.»

BAZAINE.»

Los debates nos dirán si el mariscal varió realmente de opinion y con qué objeto; pero entretanto hé aquí la contestación dada por el general Laveaucoupet, cuando el general de Rivière le interrogó en el curso de la instruccion del proceso sobre este asunto.

«Dije á los abanderados: dirigios al arsenal y pedid que las banderas se quemen inmediatamente, hecho lo cual volveréis á darme parte por escrito y firmado. Si las banderas no se queman á presencia vuestra, las traeréis aquí y recibiréis mis órdenes.»

«Las banderas fueron traídas y entonces di la siguiente órden: volved á vuestros regimientos y con la mayor publicidad posible que se quemen las banderas. Asumo toda la responsabilidad de la órden que os doy y se me dará cuenta de su ejecución en el curso del día.»

Interrogado á su vez el general Lapasset, dió la siguiente respuesta:

«El día 27 de Octubre á las nueve de la noche recibí del estado mayor del segundo cuerpo, la carta confidencial núm. 1.243 prescribiéndome que entregase á la artillería las banderas de nuestros regimientos que debían ser trasportadas al arsenal de Metz para quemarse. No pude acostumbrarme á semejante idea, las banderas para mí, representaban la patria; habían sido confiadas á nuestro honor y á nuestro valor; entregarlas, por tanto, me parecia imposible. Al día siguiente 28, antes de amanecer reuní á mis coroneles, les leí la carta, les manifesté mi opinion, de que ellos participaban, y les di órden de ir á quemar las banderas en presencia de sus oficiales y de traerme un acta de la operacion.

El acto se verificó onseguida y entonces fué cuando contacté al general en jefe del segundo cuerpo, lo siguiente: «Mi general, la brigada nuestra no entrega sus banderas á nadie y no confía tampoco á nadie la triste misión de quemarlas, lo ha hecho por sí misma esta mañana y tengo entre mis manos el acta de esta lúgubre operacion.»

Más lo que más ha llamado la atención de los vocales del consejo ha sido la rela-

ción de coronel Girejs, concebida en estos términos:

«El 27 de Octubre á las cinco de la tarde, supe que la plaza estaba comprendida en la capitulación que se estaba negociando para el ejército; dirigime al arsenal inmediatamente para cumplir con un deber para mí sagrado. Ocho estandartes me habían sido confiados por siete regimientos de caballería, iba á dar órden de que se quemaran, era demasiado tarde para verificarlo en aquel día y tuvo efecto al día siguiente antes de que recibiese comunicación alguna respecto á las banderas del ejército. Yo no creí necesitar una órden para adoptar una medida, que á mi modo de ver, habrían adoptado, los coroneles, si las banderas hubieran estado á su disposición.

El 28 entre ocho y nueve y media de la mañana, una media hora después de la destrucción de los ocho estandartes, recibí el recibo de una órden prescribiendo á los jefes de cuerpos que enviasen sus banderas al arsenal. Al comunicarme la órden el general en jefe de la artillería me prevenia que las banderas y todo el resto del material se conservarían para ser inventariadas....

A eso de las nueve, un ayudante mayor de infantería vino á mi despacho, me presentó el recibo de su bandera diciéndome: «Mi coronel, acabo de entregar mi bandera y me han dado recibo; pero el coronel de mi regimiento me ha ordenado que asista á la destrucción de ella.» Al propio tiempo me enseñó la copia de una órden comunicada á los jefes de cuerpos por la vía gerárquica usual, previniéndoles que las banderas serian quemadas. Esta fué la primera noticia que tuve de semejante órden, y experimenté cierta emoción, tomé de sobre la mesa la órden completamente contraria que me mandaba conservarlas y se la mostré al ayudante mayor. (Se continuará.)

ESPECTACULOS.

¡¡¡Atencion!!!

Anteanoche robaron á un caballero en el Salon Esclava, el reloj, la cadena y más de 500 rs. en oro.

De algun tiempo á esta parte, el Salon Esclava se ha convertido en una moderna Sierra Morena.

Lo estrecho del local, lo incómodo de los asientos, y lo pésimamente que lo hacen los cómicos, hace que aquel teatro sea visitado sólo por personas de calidad.

Casi todos los primeros artistas escriturados por la empresa del Teatro de la Opera, se hallan detenidos en uno de los puertos de la frontera, esperando que salga el vapor que debe conducirlos á Santander. La empresa persiste, apesar de este contratiempo, en inaugurar muy en breve la temporada con la Giulietta y Romeo de Gounod.

BOLSA DEL DIA 28 DE OCTUBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Rows include Renta perpétua al 3 por 100, Inc. en el G. Libro al 3 por 100, Renta perpétua exterior al 3 por 100, Sestas partes de pt. legos, 3 por 100, Material T. no preferente con int., Deuda del personal, Oblig. m. al portador de 4.000 rs., Id. del empto. de m. Erlanger y C., Bs. hip. del B. de España 2.ª serie, Bonos del Tesoro de 2.000 rs., Idem en cantidades pequeñas, Resguardos al pot. C. de depósitos, ACCIONES DE CARRETERAS, E. de 4.º Abril de 1850, de 4.000 rs., Id. de 4.º Junio de 1851, de 2.000, Id. 31 de Agosto de 1852, de 2.000, Id. 9 de Marzo de 1855, de 2.000, Id. 1.º de Julio de 1856, de 2.000, O. p. de 4.º Julio de 1858, de 2.000, Acciones del Banco de España, FERRO-CARRILES, Ohgs. generales de 2.000 rs., Idem id. nuevas, Id. id. de 20.000, Id. de Alar á Santander de 20.000, CAMBIOS, Lóndres, á 90 d. f., París, á 8 d. v.

TEATROS.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Funcion 40 de abono.—Turno 1.º impar.—Catalina.

GIRO.—A las ocho y media.—Funcion 27 de abono, turno 1.º impar.—La copa de plata.—El último figurin.

TEATRO MARTIN.—A las ocho.—El correo de la noche.—El testamento.—La pasión de ánimo.—Nomás secretos.—Baile.

TEATRO ROMEA.—A las ocho de la noche.—Un sarao y una soirée.—La capilla de Lanuza.—El Barón de la Castaña.

TEATRO-CAFE DE CAPELLANES.—A las siete y cuarto de la noche.—La comunión de Loyola.—España en 1808.—España en 1873.—Batalla de Puente la Reina.—Perances de un calavera.—Baile.—Cuadros vivos.

Imp. de Manuel Martínez: Levantis, 47.

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 ctmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 ctmos. de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Quintín y s. Nemesio mrs y sta. Lucía vg.—Ayuno.—Aniversario de la batalla del Salado.
Jubileo.—Esta mañana en la iglesia de las religiosas Agustinas y en la de las Carmelitas.

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
L. de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
de Cartagena	12 30 n.	3 30 m.
de Alicante	3 15 t.	10 30 m.
de Lorca	8 30 n.	1 t.
Andalucía	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ESPECTACULOS.

CIRCULO INDUSTRIAL. PROGRAMA. Primer ejercicio práctico de la escuela de canto y declamación Padilla, para hoy 30 de octubre de 1873.

Orden del espectáculo.
1.ª Sinfonía.
2.ª La bonita zarzuela en un acto, titulada: *El amor y el almuerzo*, desempeñada por la Srta. D.ª Josefa Fernández, D.ª Matilde Cifuentes y los Sres. D. Antonio Daniel y D. Francisco Rodríguez.
3.ª La lindísima zarzuela en un acto que tanto ha llamado la atención, denominada: *Dos truchas en seco*, desempeñada por la Srta. Fernández y el Sr. Daniel.
4.ª y último. La graciosa zarzuela en un acto, titulada: *Pascual Bailon*, desempeñada por la Srta. Fernández, Sra. Cifuentes y los señores Daniel y Rodríguez.
Nota. La función dará principio á las 7 en punto.

ANUNCIOS.

CLASE DE DIBUJO Y PINTURA POR D. MANUEL SANMIGUEL. Victoria, 56.

Se halla abierta todo el día para facilitar á los alumnos la asistencia en las horas que mas puedan convenirles. P.—8—7

CALENDARIOS PARA 1874.

En el establecimiento de La Paz se encuentran los zarzagosanos de Castilla á 2 y 4 ctos. uno; el de la Nisa á 4 rs., el Hispano-americano á 4 rs., el de El Omnibus á 4 rs., el de los Gaites á 4 rs., el Cómico á 2 rs., el Bufo á 2 rs.

ATLAS DE ESPAÑA y sus posesiones de Ultramar.

Los suscritores que reciben esta obra á cuenta de sus sueldos atrasados, los herederos de los que hayan fallecido y los representantes de los derechos de unos y otros, se servirán reclamar al comisionado de la empresa en esta capital D. Rafael Almazan y Martín, director del periódico LA PAZ DE MURCIA, la continuación de sus suscripciones hasta los mapas de Oviedo y Huelva, últimos publicados, en la inteligencia que al no verificarlo en el término de un mes, los mapas que les correspondan serán depositados en el archivo general del Ministerio de Hacienda con arreglo á lo dispuesto en Real orden de 11 de octubre de 1863.

Letras en blanco para giro. Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

POESIAS DE LA Srta. D.ª Madia Bautista y Patier, precedidas de un prólogo POR D.ª Faustina Saez de Melgar. Se vende á 12 rs. ejemplar en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Se necesita un muchacho de 12 á 15 años para aprendiz de cajista.

Ocupacion util. Para una productiva se necesita en el establecimiento de LA PAZ un joven de 15 ó 16 años, trabajador y con personas que le garanticen.

GUIA DEL BANISTA en España por Jon Manuel Torrijos. Se vende á 10 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

DESCUBRIMIENTO FRANCÉS. **KEMMISA**. Gran descubrimiento de los más valiosos extractos de plantas.—Conserva los dientes blancos y los encías sanas. Reproduce el color natural de los dientes. En España, D. Manuel Martínez, Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Patería, 53.

BELLEZA DE LA BOCA DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCÍAS. EL ELIXIR, LOS POLVOS y la OPÍATA dentífricos de DETHAN están dotados de un perfume y de un sabor exquisito, destruyen las inflamaciones de la boca, dan al aliento un olor agradable y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encías, ponen los dientes blancos, y sólidos curan las caries y los dolores.—En Paris, DETHAN, Faubourg Saint Denis, 90.—En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—En Murcia, Martínez y Lucas Serrano, farmacéuticos; Leante y Almazan.

JABON BALSAMICO (B. D.) de Brea de Noruega. Tónico, refrescante, su uso diario, impide todas las afecciones de la piel. Precio 6 rs. H. BOCK et DEFREY, Paris, 26 rue Cadet.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor, en Murcia, P. Leante.

PAPELETAS DE DEFUNCION. Precios de insercion en este diario. Papeletas 1 columna. 30 Id. á 2 id., apaisadas. 60 Id. á 2 id., largas. 120 En la primera página son dobles los precios. Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día. A los suscritores se rebaja el 10 por 100.

Romances españoles. Las tres bellezas, por Hartzen busch, 2 ctos. Bailen, por el duque de Rivas, 4 ctos. Una soare, por Breton de los Herreros, 2 ctos. La bandera del honor, por Amador de los Rios, 2 ctos. El juego, por Rivera, 2 ctos. El amor filial, por la Sra. Arenal, 2 ctos. El suplicio de los comuneros, por Diaz Benjumea, 2 ctos. El gran mundo, por Martinez Pedroza, 2 ctos. El poder de la amistad, por Gutierrez de Alba, 2 ctos. La pasión, por Cervino, 4 ctos. Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Registro civil. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos: Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citacion, ratificación, etc., á un real en papel de oficio. Edictos con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real. Oficio de remision de edictos, con la diligencia de su recibo y quedar fijados, á 25 ctmos. Parte de defuncion, á 25 ctmos. Certificado del facultativo para el acta de defuncion, á 25 ctmos. Licencia para dar sepultura los cadáver, á 25 ctmos. Parte de nacimiento, á 25 ctmos. Fées de vila, á 25 céntimos.

Establecimiento tipográfico-comercial. DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5. En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defuncion en papel de luto ó en tarjeta, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficios, venciños ó con adornos modernos que compiten con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economía.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

Periódico redactado por los primeros literatos de España, é ilustrado por los más notables artistas nacionales y extranjeros. Se envían números de muestra, grátis, á todo el que lo solicite á su Administración, calle de Garetas, 12, principal, MADRID.

La empresa de este periódico es la misma que la de la *Moda Elegante Ilustrada*, y obtienen una rebaja y una prima los que se suscriben á ambas publicaciones. Se suscribe en provincias, en las principales librerías.— Véase el Prospecto.

En Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

CIGARRILLOS DE CANET, de la fábrica de la Lealtad Española. Se halla una corta existencia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se venden á real y medio el paquete y tomando 25 se darán en 33 rs.

VINAGRES DE TOCADOR. Nunca mas necesario que ahora el esmero y cuidado en el uso de las aguas, quitándolas su impureza con vinagres higiénicos de tocador. Así se evitan muchas enfermedades de la piel y tal vez desórdenes mas graves. Los mejores son los siguientes: de Bolot, de los Druidas y de Demarson; y los precios de 8, 11 y 12 rs. Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

JABONES FINOS FRANCESES. Procedentes de los mejores perfumistas químicos de Paris, hay una colección completa de jabones de almendra, de lechuga, de flor de azufre, de los Druidas, y de aromas los mas delicados. Los precios varían: 4, 5, 6, 9 y 10 rs. Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.

GRAGEAS DE PIRÓFOSFATO DE HIERRO Y CAL TÓNICO-RECONSTITUYENTES. Las grageas de pirófosfato de hierro y cal, preparadas por Pino y Vivo, pueden emplearse, con preferencia á todo otro ferruginoso, en todos los casos que esté indicada esta medicacion, tales como la anemia, clorosis, leucorrea, escrófulas, enflaquecimiento, debilidad, dolores, de estómago, gastralgias, afecciones nerviosas y en general siempre que sea necesario reconstituir la sangre alterada por algun padecimiento, por el trabajo ó por debilidad de constitucion. Unico depósito: Murcia, antigua botica de Vivo; Pino y Vivo, sucesor, Trapería, núm. 1. 150—119

PLUS DE CHEVEUX BLANCS NO MAS CABELLOS BLANCOS.—AGUA DE SALLES, producto perfeccionado, 14 y 30 rs. Este producto sublime vuelve para siempre á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparacion ni lavaduras.—Progreso inmenso éxito garantido por Em. Salles, perf. quim., 73, rue Turbigo Paris.—Madrid, Agencia franco-española, 41, Sordo, sirve los pedidos. Por menor, en Murcia Sres. Almazan y Leante, 30, 36, 44 y 48 rs. 48—4

BAYERBERINE. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa. Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica agua, nos induce á publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precaución de las falsificaciones. La legítima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, dra. Unico depósito, en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Patería, 33.

CAPSULAS DE RAQUIN 40 AÑOS de existencia. Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. EXTRACTO DE LA RELACION APROBADA POR UNANIMIDAD POR LA ACADEMIA. Las Capsulas glutinosas de Raquin se toman con facilidad.—NO PRODUCE EN EL ESTOMAGO NINGUNA SENSACION DESAGRADABLE; NI ACIDOS, NUNCA, como sucede frecuentemente con las demas preparaciones de opio, incluso con las capsulas gelatinosas. Su eficacia no es de ninguna excepcion.—La Academia ha hecho la experiencia con mas de 100 enfermos y obtenido 100 curaciones. Con dos frascos ha bastado en la mayor parte de los casos.—Paris, 78, rue Faubourg Saint-Denis, y en todas las boticas en donde se encuentra igualmente EL YEGUATORIO y PAPEL DE ALBESPEYRES. En Murcia D. Lucas Serrano.

Historia del movimiento republicano en Europa, POR EMILIO CASTELAR.

BASES DE LA PUBLICACION. Medio real la entrega en toda España. Todas las semanas se repartirán de cuatro á ocho entregas. La impresion se hará con tipos nuevos y en papel gaseado de clase superior. Cada entrega se compondrá de ocho columnas de texto, ó sean cuatro páginas en folio. Toda la obra constará, próximamente, de unos 40 á 45 cuadernos, siendo esta la mas económica de cuantas ediciones de lujo se han publicado hasta el día. A la primera entrega acompaña un magnífico retrato del autor. Suscripciones, en Madrid, en la casa editorial de D. Manuel Rodríguez, plazuela del Bombo, núm. 2, (próximo al Gobierno civil) adonde se dirigirán los pedidos y reclamaciones. En Murcia y su provincia, admiten suscripciones los correspondientes de dicha casa editorial. Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Papel pautado para escuelas de todas las reglas, buena calidad y limpia impresion, pormayor y menor, á precio muy económico. Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

LA GEOGRAFIA PARA TODOS. CON REAL PRIVILEGIO. Mapas cortados por territorios para facilitar el estudio de la geografia. Punto de venta: establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia. Los pedidos por mayor, son una considerable rebaja, se dirigirá á D. Pedro Borja y Alarcon, calle de Hortaleza, núm. 17, entresuelo, derecha. Precio: 12 rs. en Madrid y 13 en provincias, franco de porte. MURCIA, IMP. DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.